



Nombre de alumno: María Aracely Cruz Constantino

Nombre del profesor: C.P. Julio César Méndez Gómez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Contabilidad Financiera

Grado: 1°

Grupo: Lic. Contaduría pública y finanzas

Ocosingo, Chiapas 26 de septiembre del 2022

INTRODUCCIÓN

Analizar el significado de la contabilidad ya que para comprender mejor la materia es necesario contar con dicho conocimiento, así como también es necesario comprender la importancia de la información financiera ya que es fundamental para la toma de decisiones en una empresa.

La información financiera además de ayudar a tomar decisiones, también ayuda a analizar la manera en la que ha ido evolucionando la entidad, aunque para esto es necesario tener cuenta que para elaborar la información financiera es necesario tener el conocimiento de lo que esto significa y los elementos que esta debe de llevar lo cual se explicara detalladamente más adelante.

Hay que tomar en cuenta que dentro de la información financiera es necesario presentar cuatro informes básicos que nos ayuda a complementar dicha información las cuales son el estado de resultados, el estado de variaciones, el estado de situación financiera y el estado de flujo de efectivo.

Además de todos estos conceptos que se mencionan en el presente trabajo también se hace mención, de que, para comprender mucho mejor la manera en que opera en la práctica un sistema contable es necesario conocer la estructura contable la cual se deriva el concepto de activo, pasivo, capital, ingresos y gastos.

En la cual se recalcará de manera especial el activo y el pasivo.

CONTABILIDAD Y SISTEMA DE INFORMACIÓN

“La contabilidad es la disciplina que enseña las normas y procedimientos para analizar, clasificar y registrar operaciones efectuadas por entidades económicas” (Antología, UDS, s.f:9)

Como se menciona el autor anteriormente la contabilidad es una disciplina que se encarga de enseñar procedimientos sobre las acciones que se han llevado a cabo dentro de la empresa la cual se hace necesaria la elaboración de la información financiera de dicha empresa, para ello se debe de tener en cuenta el entorno económico.

El entorno económico de una empresa hace referencia a los factores que influyen en la economía tal es el caso de la globalización económica ya que ha originado normativas contables que ayudan a generar información financiera la cual es más fácil de interpretar.

El entorno económico es la clave para desarrollar planes ya sea de expansión, estrategias, o de consolidación.

Como ya se mencionó anteriormente la información financiera es de vital importancia para poder tomar decisiones rápidas, la cual tiene que ser relevante ya que de ella depende las decisiones futuras a tomar, además debe de ser confiable por lo que debe de estar muy bien estructurada y sin ningún error , también tiene que ser comparable con otros periodos de la misma entidad y sobre todo la información tiene que ser clara para que así las personas que reciben la información la capten inmediatamente.

La contabilidad considera que todo negocio debe presentar cuatro informes básicos tales como el estado de resultados, el estado de variaciones, el estado de situación financiera y el estado de flujo de efectivo esto nos ayuda a tener toda la información más clara y precisa de lo que ha sucedido dentro de la entidad en un periodo determinado.

“Patrimonio es el conjunto de bienes, derechos y obligaciones pertenecientes a una empresa y que constituyen los medios económicos y financieros a través de los cuales la empresa debe cumplir sus fines” (Antología, UDS, s.f:14)

Como el autor menciona anteriormente el patrimonio es todo lo tangible e intangible que conforma a una empresa para su buen funcionamiento.

Además de todos estos conceptos existen cuentas básicas, que rigen a un sistema contable tales como: el activo, el pasivo, el capital, los ingresos y los gastos el cual nos ayuda a comprender de manera más rápida la forma en que opera en la práctica un sistema contable.

De estas cuentas es necesario mencionar las cuentas del activo y el pasivo ya que de ellas surgen otras cuentas. Por ejemplo, el activo que representa los bienes que le pertenecen a la entidad la cual se dividen en: caja, bancos, mercancías, clientes, documentos por cobrar, deudores diversos, terrenos, edificios, mobiliario y equipo, equipo de cómputo electrónico, equipo de entrega, deposito en garantía, entre otras.

Tomando en cuenta todo esto, el activo también lo conforman los valores que se clasifican en tres grupos: el activo circulante el cual como su nombre lo indica son los bienes que están movimiento, el activo fijo el cual podemos decir que es todo aquel bien que se encuentra inmovilizado por diversas circunstancias, por ultimo encontramos al activo diferido el cual podemos definir como todos los gastos pagados.

En el pasivo podemos decir que son todas las deudas que se originan para el correcto funcionamiento de la entidad la cual se derivan las siguientes cuentas: proveedores, documentos por pagar, acreedores diversos, acreedores hipotecarios, intereses cobrados por anticipado y rentas cobradas por anticipado.

Al igual que el activo, el pasivo también los podemos encontrar en grupos formados con valores homogéneos, tales como el pasivo circulante el cual se refiere a todas las deudas que se vencen en un periodo determinado el cual se encuentra en constante movimiento, el pasivo fijo de la cual podemos decir que es parecido al

pasivo circulante, pero con la diferencia que esta tiene mayor tiempo de vencimiento, el pasivo diferido hace mención a todas las cantidades cobradas con anticipación.

También podemos decir que existe un documento llamado balance general en el cual se presenta la situación financiera de un negocio ya que en ella podemos encontrar información detallada del valor de cada propiedad u obligación.

Dicho balance se presenta de dos formas: con forma de reporte y como forma de cuenta.

El balance como forma de reporte se caracteriza por utilizar una sola página, y consiste en anotar clasificadamente el activo y el pasivo, para poder llegar al capital es necesario restar el activo menos el pasivo.

Por otro lado el balance con forma de cuenta utiliza dos páginas la cual de un lado se encuentran el activo y de otro el pasivo y el capital contable.

CONCLUSIÓN

Como conclusión puedo mencionar que la contabilidad es muy importante para el desarrollo y funcionamiento correcto de una entidad ya que con base a esto se desarrolla la información financiera que es la base importante para poder tomar decisiones.

Ya que si no se llevara una base contable habría grandes dificultades para conocer el estado de una empresa, como saber si las acciones que se realizan causan pérdidas o ganancias.

Aunque para realizar la información financiera de una empresa es necesario considerar el entorno económico que la rodea tales como: la inflación, el empleo, en sí, la globalización en general.

También puedo concluir que para estudiar la contabilidad como tal es necesario tener el conocimiento de distintos conceptos tales como los informes básicos y las cuentas básicas que rigen un sistema contable.

De esta manera cabe recalcar que la información financiera se vuelve una necesidad como ya se mencionó anteriormente para tomar decisiones a gran velocidad y así evitar que una entidad quede rezagada.

BIBLIOGRAFÍA

Antología

Antología, UDS, contabilidad financiera

Enae

https://www.enaes.es/areas/entorno-economico-y-operaciones_adin=11551547647#gref

<https://www.ejemplode.com/46-contabilidad/964-ejemplo-de-balance-general-con-forma-de-reporte.html>